

## Belle année 2025 !

### Édito

Dans un monde où règnent l'inquiétude et le pessimisme il est d'autant plus important d'accueillir avec joie la lumière de Noël qui vient illuminer nos ténèbres. « Sur les habitants du pays de l'ombre, une lumière a resplendi » nous disait Isaïe la nuit de Noël.

Pour cette année jubilaire le pape François nous encourage dans le même sens : « C'est... l'Esprit Saint qui, par sa présence permanente sur le chemin de l'Église, irradie la lumière de l'espérance sur les croyants : Il la maintient allumée comme une torche qui ne s'éteint jamais pour donner soutien et vigueur à notre vie. » Et comment ne pas avoir encore en mémoire la lumière de Notre-Dame, brillante de mille feux pour sa réouverture, et le bonheur de ceux qui ont travaillé à sa restauration. C'est dans cet esprit que je veux vous présenter mes vœux pour 2025 : que la lumière du Christ brille en vos cœurs, qu'elle éclaire et réchauffe chacune et chacun et leur donne force et courage tout au long de cette année.

Le 12 janvier prochain nous nous retrouverons pour les vœux du diocèse. Avec les diacres et leurs épouses, nous fêterons les 60 ans de la restauration du diaconat et pourront ainsi

mieux découvrir leur mission. En reparcourant l'année écoulée nous pourrons mieux prendre conscience des grâces reçues et remercier le Seigneur pour tous ses dons.

En levant le regard vers l'année à venir nous pourrons lui confier nos projets et nous laisser guider par l'Esprit Saint en cette année jubilaire où chacun est invité à vivre et témoigner davantage de l'Espérance qui l'habite.

Le travail du synode publié en octobre dernier invite également chacune et chacun à prendre sa place dans la communauté en collaboration avec les autres acteurs, véritable conversion à vivre à tous niveaux !

Le nombre toujours plus grand des catéchumènes, s'il vient nous bousculer, est un véritable don pour notre Église. Sachons les accueillir avec enthousiasme, leur donner généreusement leur place parmi nous et les accompagner sur le chemin des sacrements.

Alors oui, bonne et sainte année 2025 dans la lumière de l'Espérance.

+ M<sup>gr</sup> Marc Beaumont  
Evêque de Moulins

## Intentions de prières du Saint-Père



### Janvier

#### Pour le droit à l'éducation des migrants

Prions pour que le droit à l'éducation des migrants, des réfugiés et des personnes touchées par la guerre soit toujours respecté et garantisse ainsi la construction d'un monde meilleur.

### Février

#### Pour les vocations sacerdotales et religieuses

Prions pour que la communauté ecclésiale accueille les désirs et les doutes des jeunes qui ressentent l'appel à servir la mission du Christ dans la vie sacerdotale et religieuse.

► À retrouver sur [www.prieredupapefrance.net/intentions-2025/](http://www.prieredupapefrance.net/intentions-2025/)

## Quel intérêt pour les prêtres de faire une retraite ?

Tel est le thème qui m'a été demandé de traiter par le service Communication du diocèse de Moulins. Je commencerai par ce détail que seul Marc a retenu dans son évangile : « Jésus gravit la montagne, et il appela ceux qu'il voulait. Il en institua douze pour qu'ils soient avec lui et pour les envoyer proclamer la Bonne Nouvelle. » Le prêtre a donc besoin d'être d'abord disciple. Parce que donnant beaucoup de lui-même, il doit préserver et même développer la grande richesse de la grâce reçue. Dans son livre « Ma vocation, don et mystère », le pape saint Jean-Paul II écrit :

« Le prêtre est l'homme de la Parole de Dieu, l'homme du sacrement, l'homme du " mystère de la foi ". La vocation sacerdotale est un mystère. C'est le mystère d'un " admirable échange " - *admirabile commercium* - entre Dieu et l'homme. Ce dernier donne au Christ son humanité, afin qu'il puisse s'en servir comme instrument du salut, faisant en quelque sorte de cet homme un autre lui-même. »

À son disciple Timothée, l'Apôtre Paul donne ce conseil : « Ne néglige pas le don de la grâce en toi, qui t'a été donnée au

moyen d'une parole prophétique, quand le collège des Anciens a imposé les mains sur toi. Prends à cœur tout cela, veille sur toi-même et sur ton enseignement. Maintiens-toi dans ces dispositions. » C'est à la fois un besoin et une nécessité pour tout prêtre de faire une relecture de sa vie sous le regard bienveillant du Christ, pour se laisser renouveler par sa grâce : « Je ne vous appelle plus serviteurs ; je vous appelle mes amis. Ce n'est pas vous qui m'avez choisi, c'est moi qui vous ai choisis et établis, afin que vous alliez, que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure. » Faire une retraite c'est prendre conscience, ensemble, que le sacerdoce est un cadeau du Seigneur pour l'Eglise et pour le monde. D'où cette réelle fraternité vécue en silence et rythmée par les enseignements, la messe, les offices en commun, ces moments d'un cœur à cœur avec le Seigneur dans l'adoration eucharistique, la prière personnelle, sans oublier la présence maternelle de Marie. C'est cela répondre à l'invitation de Jésus : « Venez à l'écart dans un endroit désert et reposez-vous un peu. »

**P. Jean-François Diouf**  
Paroisse Louise-Thérèse de Montluçon



### À la prière de l'église

#### Adieu Madame Michèle Gaumé

Madame Michèle GAUMÉ, épouse de Jean-Charles GAUMÉ, diacre, est entrée dans la paix du Seigneur le vendredi 15 novembre.

Ses obsèques ont été célébrées le vendredi 22 novembre à 15h en l'église Sainte-Jeanne-d'Arc des Bataillots à Yzeure.

#### Adieu, Père Maurice Thévenet

Le mardi 29 octobre 2024, dans sa 98<sup>ème</sup> année et dans la 71<sup>ème</sup> année de son sacerdoce, L'Abbé Maurice THEVENET, prêtre du Diocèse de Moulins, est entré dans la paix du Seigneur.

Ses obsèques ont été célébrées le mercredi 6 novembre à 14h en l'église Sainte-Croix de Varennes-sur-Allier.

### Aumôneries d'hôpitaux

Mme Hélène HAENEN est nommée aumônier du centre hospitalier de Moulins pour une durée de 3 ans.

Madame Joséphine NICOD-HOFFMANN est nommée aumônier du centre hospitalier spécialisée de Moulins-Yzeure pour une durée de 3 ans.



## COMMUNIQUÉ du 29 novembre 2024

Après avoir écouté les personnes en charge de l'accompagnement du P. Yvain RIBOULET, après avoir rencontré les Équipes d'Animation Paroissiale des paroisses du Bon Pasteur et de la Sainte-Famille, en accord avec le P. RIBOULET, par décision de Mgr BEAUMONT :

- L'Abbé Yvain RIBOULET est déchargé des paroisses du Bon Pasteur et de la Sainte-Famille pour raisons de santé. Il est envoyé pour un temps de repos dans un lieu adapté aux soins dont il a besoin.

- A compter du 1er décembre 2024 et jusqu'au 31 août 2025, la paroisse du Bon Pasteur sera régie par le Canon 517§2, à savoir la charge pastorale est confiée à l'EAP. L'EAP sera coordonnée par Pierre GUILLEROT, diacre. Le Chanoine François LAVOCAT sera le modérateur de la charge conformément aux normes du droit. Les prêtres de la paroisse Louise-Thérèse de Montluçon assureront les messes et la vie sacramentelle des fidèles.

- A compter du 1er décembre 2024 et jusqu'au 31 août 2025, l'Abbé Joseph TOURE, en accord avec l'archevêque de Dakar, est nommé administrateur de la paroisse de la Sainte-Famille. Il collaborera étroitement avec l'EAP qui participera pleinement à l'exercice de sa charge. Il est déchargé de sa mission vicariale sur la paroisse du Bon Pasteur.

Monseigneur Marc Beaumont  
Evêque de Moulins

### *Itinéraires de Conversion avec Charles de Foucauld*

Pour enrichir notre carême de cette année jubilaire, nous vous proposons un week-end spirituel les 15 et 16 mars 2025 à la Maison Saint-Paul de Moulins.

Un temps de pause en silence autour de la figure universelle de Charles de Foucauld qui a été canonisé en 2022 par le Pape François. Nous sommes très honorés de recevoir le Cardinal Jean-Marc Aveline, archevêque de Marseille, pour prêcher cette récollection. Nous serons invités à méditer une démarche de conversion sur les pas de Charles de Foucauld. Ce temps s'adresse à tous les diocésains. Les enfants pourront être accueillis pendant les enseignements par des babysitter, alors venez en famille !

Comme les places sont limitées, réservez votre week-end et inscrivez-vous dès le 12 janvier, directement sur le site du diocèse <https://www.catholique-moulins.fr/recollecion-diocesaine-2025/> ou en envoyant votre bulletin d'inscription à la maison Saint-Paul.

Cet évènement diocésain se déroulera à la maison Saint-Paul du samedi 14h au dimanche 14h et se terminera par la messe de clôture à 15h à l'Eglise du Sacré-Coeur de Moulins.

Nous espérons vous retrouver très nombreux !

**Laurence Chemorin**  
Modératrice de la Fraternité Magnificat

*Itinéraires de conversion*  
AVEC CHARLES DE FOUCAULD

Récollecion prêchée par  
le Cardinal Jean-Marc Aveline  
Archevêque de Marseille

Diocèse  
Moulins

**WEEK-END  
SPIRITUEL**

*Récollecion diocésaine*  
15 & 16 MARS 2025

Maison Saint-Paul

## Lourdes et la journée mondiale de prière

Le 11 février 1858, Bernadette voyait pour la 1ère fois la Vierge Marie dans le rocher de la grotte de Massabielle. Depuis 1992, l'Eglise universelle célèbre à cette date, fête de Notre-Dame de Lourdes, la Journée Mondiale des Malades.

C'est aussi l'occasion de prier pour tous les soignants et tous ceux qui accompagnent les malades comme les hospitaliers lors des pèlerinages à Lourdes. Chaque année le Sanctuaire de Lourdes organise cette belle fête avec la veille la Procession mariale, et le 11 février la grande messe internationale qui remplit la Basilique souterraine avec un accueil tout particulier fait aux nombreux malades présents. La Procession Eucharistique à 17h est très émouvante avec la bénédiction de tous les malades et le sacrement de l'onction des malades donnés à ceux qui le demandent. Le Pape François nous dit que « Les malades, les fragiles, les pauvres sont au cœur de l'Église et doivent aussi être au centre de nos attentions humaines et de nos sollicitudes pastorales. » Alors en ce 11 février, où que nous soyons, osons aller vers les plus fragiles avec le regard de Marie.

**Valérie Goineau,**

*Hospitalité bourbonnaise Notre-Dame de Lourdes*



## Prochains pèlerinages

- **Pèlerinage de la Paix - Souvigny** : les 3 & 4 Mai 2025
- **Pèlerinage des prêtres à Rome** : du 9 au 13 mars 2025
- **Pèlerinage diocésain à Rome** : du 9 au 15 mars 2025
- **Pèlerinage des jeunes à Rome** : du 28 juillet au 3 août 2025

**Contact service des pèlerinages :**

**Tél : 04 70 35 10 91**

Mail : [pelerinages.moulins@wanadoo.fr](mailto:pelerinages.moulins@wanadoo.fr)

**Permanences à Saint-Paul :**

les 1<sup>ers</sup> et 3<sup>èmes</sup> jeudis de 14h à 17h.

► tous les pèlerinages sur le site du diocèse :

[www.catholique-moulins.fr/service-diocesains/les-pelerinages](http://www.catholique-moulins.fr/service-diocesains/les-pelerinages)

## Quêtes impérées

- **5 janvier** : Épiphanie pour les Missions d'Afrique.
- **19 janvier** : Avant-dernier dimanche de janvier : pour l'Œuvre des Campagnes et l'aide aux petites églises rurales.



## Prochains événements

- **12 janvier** : Voeux du diocèse à 15h, à Montmarault.
- **17 et 18 janvier** : Session formation laïcs « Quel avenir pour le ministère ordonné ? », à la Maison diocésaine Saint-Paul. Inscription obligatoire.
- **18 janvier** : Petits chanteurs à la Croix de bois, 20h30 à Diou.
- **19 janvier** : Galette des rois de la Pastorale des Personnes en situation de Handicap, messe à 10h30 au Sacré-Coeur de Moulins, puis déjeuner au self de Saint-Benoît à 12h. Après-midi jeux de société. Infos et réservation 06 84 97 12 69.
- **22 janvier** : Conférence sur Franz Stock, Journée franco-allemande à 19h30, Maison diocésaine Saint-Paul.
- **18 au 25 janvier** : Semaine de prière pour l'unité des Chrétiens.
- **6 février** : Formation « Accompagnement des famille en deuil », de 14h à 17h, Saint-Pourçain-sur-Sioule.
- **9 février** : Dimanche de la Santé.
- **10 février** : Rencontre des prêtres venus d'ailleurs, Maison diocésaine Saint-Paul.
- **11 février** : Journée mondiale de prière pour les malades.
- **15 et 16 février** : Journées des futurs mariés à la Maison diocésaine Saint-Paul.
- **1er mars** : Formation écoute, Maison diocésaine Saint-Paul. Inscription obligatoire.
- **15 et 16 mars** : Week-end spirituel, Maison diocésaine Saint-Paul, *Itinéraires de conversion avec Charles de Foucauld*.
- **22 mars** : Journée oecuménique, Maison diocésaine Saint-Paul.

► informations détaillées sur le site du diocèse :

[www.catholique-moulins.fr](http://www.catholique-moulins.fr)